

des verres et des bouteilles, à l'agaçant frôlement des bruisantes robes de soie ; nous dire combien de malheurs on pourrait soulager avec les sommes dépensées en inutiles parures. Tout cela est connu, mon cher philosophe ; mais à quoi bon nous rappeler de tristes pensées qui ne nous feront pas meilleurs, qui ne métamorphoseront pas les riches en philanthropes et les pauvres en bienheureux ; et si les pauvres étaient riches ils en feraient autant, et cent mille millions d'articles de journaux ne changeront rien au monde qui depuis six mille ans et plus qu'il a pris l'habitude de ce train là est beaucoup trop vieux pour aller à votre école ; et puis d'ailleurs, tu le sais, celui qui s'amuse est souvent plus disposé à faire part au prochain des richesses qu'il apprend à mépriser en les gaspillant que celui qui retiré dans son coin ne vit que pour lui-même.....

— A votre tour halte-là ! mon bavard d'interrupteur ; vous parlez au vent, vous débitez des mots en l'air ; je sais tout ce que vous venez de me dire-là, comme celui qui l'a inventé ; si vous aviez voulu me laisser parler vous auriez vu que loin de vouloir inutilement vous chagriner par d'ennuyeux sermons, je voulais au contraire vous assister à quelques petites comédies dont vous devinez les acteurs et où peut-être vous vous reconnaîtrez vous-même.

— Ah ! voilà qui est une autre affaire, parlez, parlez, mon fantasque, dès qu'il ne s'agit que de rire à bon marché et surtout aux dépens des autres, je suis des vôtres, Vive la joie ! mordié, au bout la fin ; quand on est mort c'est pour long-tems ; du plaisir, du plaisir, bien fou qui s'en rit, bien fou qui s'en creve ! au bout du fossé la culbute et au diable le qu'en dira-t-on. Voyons ton histoire, surtout si elle n'est pas longue.

— Connaissez-vous par hasard, cet homme qui crie à tout propos contre le luxe, contre l'aristocratie, contre la toilette ? Une invitation inattendue au bal du Maire lui a tourné la tête ; il ne sait où il en est ; à tout prix il faut qu'il y aille et surtout qu'il y éclipe par son étalage ces gueux de richards qui veulent marcher sur le pied du peuple. Comment faire ? Pas d'argent ; pas d'habit neuf ! eh parbleu ! j'ai bon crédit chez le tailleur ; ces coquins de tailleurs ! ça fait tant de profit sur vous qu'on peut bien ne pas les payer du tout ; au reste il attendra. Bref, un habit est commandé, apporté, essayé, trouvé magnifique ; Pourrier est payé ..... en compliments à perte de vue sur sa coupe et il se retire en faisant la grimace, persuadé que le bal donné aux citoyens de la ville aurait été assez superbe sans qu'il soit obligé de contribuer à sa magnificence. Connaissez-vous, interrupteur cet homme-là ?

— Eh mon bouffé de Fantasque, c'est moi-même ; sûrement que vous n'allez pas mettre ça dans votre gazette, tout le monde ou au moins mon tailleur me reconnaîtra ; en ami, vous n'allez pas me ridiculiser de cette façon.

— Eh non, non, mon aimable interrupteur, personne ne vous reconnaîtra ; frop de braves gens, comme vous bien intentionnés mais esclaves de la vanité, ont agi de même et croiront que cette critique leur est adressée ; dormez tranquille, habillez-vous d'étoffe du pays afin d'épargner votre beau costume pour qu'il puisse vous servir à la prochaine grande occasion et vous empêcher de commettre encore ce mortel péché d'orgueil. Vous êtes alarmé de cette peinture de la folle conduite de quelques hommes, que diriez-vous si je vous contais tout ce qu'ont fait d'excellentes dames et de plus charmantes demoiselles ? Mais je ne vous dirai rien de cela, voyez vous, à cause de l'indicible respect que je porte à l'aimable sexe ; ce serait d'ailleurs une grave indiscretion et vous savez que cette indiscrete moitié du genre humain n'en pardonne jamais ; sans cela je vous rapporterais comme quoi l'épouse de monsieur un tel a mis, quinze jours durant, son pauvre époux aux abois pour en obtenir une toilette incomparable qui devait faire crever de dépit madame l'avocat, mourir de jalousie madame la juge, sécher de